
fac de province ou fac parisienne ?

Par augustine, le 28/08/2023 à 22:11

Bonjour, l’année prochaine je souhaite aller en fac de droit ( j’ai 16,5-17 de moyenne générale 
au lycée ) mais je me pose la question si il est préférable d’intégrer Assas/La Sorbonne et 
donc de faire partie d’une école prestigieuse mais du coup ne pas avoir de très bonnes notes 
puisque les professeurs notent plus sévèrement. Ou alors d’intégrer une fac moins 
prestigieuse de provinces mais donc d’essayer de se démarquer des autres en ayant de 
bonnes notes . Car mon objectif étant d’intégrer un master à Asas ou à la Sorbonne je ne sais 
donc pas le meilleur moyen pour l’intégrer, c’est à dire depuis une fac parisienne directement 
ou une fac de province . je vous remercie

Par Isidore Beautrelet, le 29/08/2023 à 07:30

Bonjour

[quote]
si il est préférable d’intégrer Assas/La Sorbonne et donc de faire partie d’une école 
prestigieuse mais du coup ne pas avoir de très bonnes notes puisque les professeurs notent 
plus sévèrement

[/quote]
Pourtant les étudiants qui sortent de ces facultés sont loin d'être les meilleurs et je peux 
malheureusement en témoigner.

En effet, j'ai été amené à être correcteur dans une prépa nationnal CRFPA et j'ai vu de 
nombreux étudiants sortant d'Assas ou de la Sorbonne me rendre des copies très mauvaises, 
certains avaient même de grosses lacunes (ils ne maitrisaient pas des principes censés être 
acquis depuis la licence).

Paradoxalement, la plupart avait "un profil de malade" : Masters très sélectifs et stage/job 
dans de grosses structures. Mais ce n'était que de la poudre aux yeux. Cela démontre que 
ces universités ne sont réputées que parce que l'on continu de le penser. Si l'on se penche un 
peu plus sur leurs étudiants, ils ne sont ni plus bon ni plus mauvais que des étudiants venant 
de fac de province. 

Ainsi aller à Assas ou à la Sorbone juste pour se faire mousser, ça n'a aucun intérêt.

Je conseille toujours aux néo-bacheliers de choisir dans un premier temps la fac de leur 
académie afin de limiter le plus possible le coût de la vie étudiante (transport, logement ... ...). 



Ensuite, à la fin de la L2, lorsque l'étudiant a mûri son projet professionnel ou du moins 
d'études et qu'il se rends compte que sa fac actuelle ne propose pas les formations 
adéquates (Masters notamment), alors c'est là qu'il peut être intéressant de changer de fac 
pour aller vers une autre qui sera plus adaptée au projet de l'étudiant.

Par Chris / Joss Beaumont, le 30/08/2023 à 14:32

Bonjour Augustine.

Je vais vous poser une question toute simple ;)

Le prestige d'une école est-il selon vous, induit par le niveau des élèves qui en sortent ou bien 
par la difficulté d'y accéder ? 

Sur Google, à la recherche d'un médecin, vous recherchez quelqu'un, car vous avez un 
problème que personne n'arrive pour le moment à identifier, vous avez ces deux possibilités : 

Dr. Jean
Le Dr. Jean a de la place facilement, peut vous recevoir cet après-midi dans son cabinet en 
province, à deux pas de Paris, dans une petite ville de 500 habitants.

Dr. John Wong, son cabinet est flambant neuf, très bien situé à Paris, très complet, il ne peut 
vous recevoir que d'ici 14/15 jours, car son assistante vous explique qu'il souffre de son 
succès.

Sans me mouiller, je peux affirmer que 90% des gens iront chez le Dr. John Wong. 
Pourquoi ? Cabinet neuf qui inspire la réussite, les délais d'attente, s'il y en a c'est forcément 
que le Dr est excellent, en plus "John Wong" ça fait très américain ou asiatique et dans le 
médical, ça a offre une certaine autorité naturelle.

Un peu comme "Je suis diplômé d'Asas", on induit une certaine autorité par le titre, le nom, 
etc... si je vous dis que je suis banquier et que mon nom de famille, c'est Rotschild, votre 
première supposition ne sera certainement pas que je suis banquier au Crédit Agricole de ma 
petite ville, plutôt banquier d'affaires à Paris)

Seulement voilà, notre cher Dr. John est débordé, car il s'est installé à Paris, ville de 
4.000.000 d'habitants, il a donc une file d'attente longue comme le bras malgré son diplôme 
tout récent, moins d'une année d’installation.

Le Dr. Jean lui, est un cancérologue de renom, une pointure, un monument de la science 
respecté à travers le monde, il a fait le choix de s'installer en province où il a exercé pendant 
45 années, préférant désormais le calme de la campagne, aux portes de la ville, il a de la 
place, car il sait gérer son emploi du temps et conserve, par expérience, toujours une place 
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pour les "urgences".

Le Dr. John, c'est Asas, ça brille, c'est à Paris, c'est beau et dispose d'une aura induite, mais 
les juristes qui en sortent ne sont pas meilleurs qu'ailleurs.

Le Dr. Jean, c'est, par exemple, Besançon (petite référence, car elle a été classée 2e 
meilleure faculté de droit en France il y a peu), discret, plutôt humble, mais très efficace. Ne 
dispose pas d'une autorité induite ou d'un prestige suggéré par le lieu, ne fait pas se lever les 
foules.

Les classes y sont donc moins surchargées, les professeurs, souvent plus attentifs aux 
élèves et sur la ligne d'arrivée, les juristes qui en sortent, ont souvent une formation égale voir 
supérieure aux juristes issus de grandes facs parisiennes.

Par Isidore Beautrelet, le 31/08/2023 à 07:15

Bonjour

@Chris : j'adore ta comparaison qui résume bien les choses !
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